

Vorwort.

Die vorliegende vierte Auflage des Kommentars zu der Verordnung über den Verkehr mit Arzneimitteln ausserhalb der Apotheken (vom 22. Oktober 1901) hat eine völlige Umarbeitung erfahren. Die neue Einteilung des Materials sowie die Erweiterung, welche der Kommentar durch die Aufnahme sämtlicher inzwischen ergangenen Entscheidungen der Gerichts- und Verwaltungsbehörden erfahren hat, wird nach Ansicht des Verfassers seine Brauchbarkeit wesentlich erhöhen. Gegenüber den zahlreichen von Medizinalbeamten und Drogisten herausgegebenen Erläuterungen zu der Verordnung über den Verkehr mit Arzneimitteln ausserhalb der Apotheken ist der vorliegende Kommentar der einzige, der aus pharmaceutischer Feder stammt und daher der Aufmerksamkeit der Apotheker in erster Linie zu empfehlen sein dürfte.

Dem Buche ist, wie bereits in der vorigen Auflage, die Verordnung über den Handel mit Giften, ausserdem, da die neue Verordnung über den Verkehr mit Arzneimitteln darauf Bezug nimmt, die Verordnung betreffend die Abgabe starkwirkender Arzneimittel in den Apotheken in einem Anhang beigelegt worden.

Bei Ausarbeitung des Kommentars bin ich von einem jüngeren Kollegen, Herrn Redakteur E. Urban, in wertvoller Weise unterstützt worden, wofür ich demselben auch an dieser Stelle meinen Dank ausspreche.

Berlin, Mai 1902.

Dr. Böttger.

Vorwort

Das vorliegende Werk ist ein Ergebnis der Zusammenarbeit von
Viele der in diesem Buch enthaltenen Aufsätze sind
erschienen in den Jahren 1911 bis 1914 in der Zeitschrift
"Die Naturwissenschaften". Die Zusammenstellung der Aufsätze
ist nach dem Inhalt geordnet. Die Aufsätze sind
in drei Hauptabteilungen eingeteilt: 1. Die
Naturwissenschaften, 2. Die Geographie und
3. Die Geschichte. Die Aufsätze sind
in der Regel in deutscher Sprache abgefasst.
Die Aufsätze sind in der Regel in deutscher
Sprache abgefasst. Die Aufsätze sind
in der Regel in deutscher Sprache abgefasst.
Die Aufsätze sind in der Regel in deutscher
Sprache abgefasst.

Dr. Wilhelm